

GAÏA

L'ACTU DÉVELOPPEMENT DURABLE
DU CENTRE HOSPITALIER DE DAX



Été 2025 

N° 14 

Il sera chaud et effervescent !

La 4ème édition de la fête des Durables, a fait la part belle cette année au dispositif des Unités durables, action phare de l'AGENDA 2030 du CH Dax. On salue ici l'engagement de nos 3 services pilotes et des ambassadrices DD qui ont participé à la préparation de cette belle journée.

Côté décarbonation, la fin du 2ème trimestre a été dense. La finalisation du Bilan Carbone aura mobilisé pas moins d'une douzaine de personnes. Le Contrat de Performance Energétique prend effet au 1er juillet après un an de préparation et fixe des objectifs ambitieux de baisse de consommation de gaz pour les 5 années à venir.

Mais on ne s'arrête pas là ! En préparation pour la rentrée : Un Plan Eau pour mieux gérer la ressource et diminuer nos consommations, la réorganisation du parc de véhicules du CH Dax en commençant par le remplacement de 9 véhicules dans le cadre de la révision de son Plan de mobilité. Et pour finir l'organisation d'une conférence sur les Ecosoins à l'attention de l'ensemble des professionnels de santé du territoire. Quand on vous dit que c'est l'effervescence au DD !

Bel été et prenez soin de vous 

L'AGENDA



du DD

18 septembre au 8 octobre : Animations des Semaines Européennes du DD
(programme à venir)

6 octobre : Formation au DD

9 octobre : Conférence "Professionnels de santé et soins durables : une démarche de territoire"

10 octobre: Réunion Ambassadeur-ices DD

Retrouvez toutes ces informations sur l'application du CH Dax 



RÉGÉNÉRER LE VIVANT

Le projet Biodiversité du Lanot prend un nouvel élan

+ d'infos en 1 clic



Les 4,5 et 6 avril derniers, les représentantes de l'équipe Biodiversité du CH Dax ont participé à un événement inédit : **l'Anti concours "A contre sens"** organisé par le cluster territorial **Landes Innovation**.

3 jours qui ont permis de fédérer compétences et bonnes volontés autour de projets inspirants tournés vers la régénération du vivant et l'adaptation au changement climatique des écosystèmes du territoire landais.

En tant qu'acteur majeur de la santé, le CH Dax y a tout naturellement trouvé sa place en présentant le projet de biodiversité porté sur son site du Lanot et inscrit à son AGENDA 2030.

Retenu avec 9 autres pour un accompagnement de 9 mois, le projet entre dans une nouvelle dimension avec pour boussole de **"régénérer le site thérapeutique du Lanot pour qu'il devienne le poumon vert du quartier de Saubagnacq et un site de référence du soin par la nature"**.

Parmi les acteurs du territoire mobilisés à nos côtés : Charlène Blaye experte en économie régénérative, Pulséo pépinière d'entreprises innovantes du Grand Dax, Eten environnement, ainsi que Stéphanie Lami consultante RSE.



LES DURABLES # Édition 2025

Les Unités durables à l'honneur

Un programme riche pour une édition tournée vers nos 3 premières futures Unités durables qui ouvrent le chemin pour une transformation de l'ensemble des services du CH à horizon 2030. Une journée rythmée par 3 temps phares afin de mieux appréhender les soins durables.



La Fresque de la santé PHF

Comprendre l'intérêt d'intégrer la dimension durable aux soins face aux enjeux du changement climatique.

Le café débat

Écouter les témoignages de ceux qui sont engagés dans le processus et s'en inspirer



L'escape game "Pour des soins plus durables"

S'acculturer aux soins plus durables de manière ludique



Nous avons eu le plaisir d'accueillir à cette occasion Maud Gallibert, ingénieure du CHU de Bordeaux en charge du déploiement du dispositif sur les établissements de Nouvelle Aquitaine, ainsi que plusieurs professionnelles de santé des CH D'Oloron et de Mont de Marsan et des acteurs du territoire.

Nos hospitaliers et nos visiteurs ont également pu découvrir une exposition sur les actions engagées par le Bloc Op', la Réanimation et la Pédiatrie/Néonatal, un stand des ambassadeur-ices DD et profiter d'un repas décarboné proposé par l'UCR.

UN GRAND MERCI À TOUS-TES ET VIVEMENT 2026 POUR LA PROCHAINE ÉDITION



GALERIE PHOTO # LES DURABLES 2025





A ECOUTER



La série de **PODCASTS** du **DD**
dédiée aux **Unités durables**



EPISODE 1

UNE INTERVIEW DE **NOËLLE BERNARD**,
MÉDECIN DU CHU DE BORDEAUX,
À L'INITIATIVE DES **UD**



A REGARDER



TÉMOIGNAGE DES LABORATOIRES
« **UNITÉS DURABLES** »
DU **CHU DE BORDEAUX**

FOCUS INITIATIVE

+ d'infos
en 1 clic



Des ateliers de sensibilisation aux soins durables à l'IFSI du CH Dax

Chaque année, les étudiant(e)s de 2ème année de l'IFSI doivent réaliser une action en lien avec les enjeux de la prévention primaire dans le cadre d'un service sanitaire.

Accompagnée par la chargée de mission DD du CH Dax, le DD est une des thématiques proposées aux futur(e)s infirmier(e)s.

Le sujet retenu cette année par un groupe de 6 étudiantes a porté sur **les soins durables**.

Objectif : **sensibiliser les étudiants kinésithérapeutes de 2e année**.

Elles ont choisi une approche participative et ludique basée sur l'animation de quizz et d'ateliers. Elles ont ainsi pu leur permettre de :

- Construire leur définition de l'éco soin,
- Identifier les pratiques éco-responsables et les alternatives concrètes en cabinet,
- Réfléchir aux freins et leviers à l'adoption de l'éco-soin dans les pratiques,
- Appréhender la notion de cycle de vie des objets et d'impact environnemental global.
- Évaluer les connaissances fraîchement acquises.



Bravo à CHLOÉ, MARINA, LOANN, SOLENN, LILY-ROSE et CAMILLE qui ont rivalisé d'ingéniosité en créant des jeux d'intelligence collective qui ont suscité l'intérêt des participants.

ET AUSSI ...

Nos aînés ont la main verte



Au CH Dax comme dans d'autres établissements, le mois de juin a été l'occasion de s'engager dans la **campagne "des fleurs pour les abeilles"** au côté de **l'association Biodiversanté**. Dans le cadre de sa démarche "Les Jardins d'Hippocrate", cette dernière propose aux hôpitaux ayant candidaté, des kits de sensibilisation pour organiser des animations au sein de leurs établissements.

Les services des Albizzias, de Marcel Saint Martin et de Psychogériatrie se sont prêtés à l'exercice.

Après un atelier consacré aux échanges et au visionnage de reportages sur le rôle des insectes pollinisateurs et l'importance des fleurs mellifères, résidents et patients, aidés de bénévoles, de volontaires du service civique et d'animatrices, ont ainsi pu semer et planter les kits de graines de fleurs fournis par l'association.



Semons des millions de graines de fleurs dans les établissements de santé !



Ces graines sont aussi des graines de sourires et de petits bonheurs !

Envie de participer?
Rejoignez-nous, écrivez vos articles et partagez les dans Gaïa.

